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B u l l e t i n  d ’ i n f o r m a t i o n  e t  d e  s o u t i e n  à  l ’ é c o l e  F l e u r s  d e  m a i  

  

Dominique Carron, Directeur pédagogique  

Chers parents et amis de l’école, 

Il y a tout juste 40 ans, j’achevais ma première année d’enseignement dans les 

structures scolaires qui allaient donner naissance à Fleurs de Mai. J’avais 21 

ans, j’étais le seul enseignant, partagé entre Sierre-Sion et Martigny, une dizaine 

d’élèves de tous les degrés fréquentaient la même classe à mi-temps, c’était 

l’époque de « l’école familiale » …  

Beaucoup d’entre vous n’étiez pas nés, nous étions pleins d’énergie et de conviction, nous ne 

savions même pas comment notre expérience allait continuer, nous remettant à la Providence… 

Comment imaginer alors que quatre décennies plus tard, une grande partie du comité serait formée 

d’anciens élèves, et que l’école aurait ainsi évolué ! 

Pourtant, quand nous sommes plongés dans les soucis quotidiens, il nous est difficile de prendre 

de la hauteur et de considérer nos efforts dans une autre perspective : il semble que tout est en 

perpétuel recommencement et en grande fragilité. Chaque fois qu’une année se termine, on se 

projette non pas dans la suivante, celle-ci est déjà mijotée depuis des mois, mais dans celle d’après, 

c’est ainsi que les années s’enfuient et qu’il faut envisager d’autres changements… 

L’année 2022-2023 en a connu d’importants et maintenant que nous avons un peu de recul, nous 

pouvons en tracer un premier bilan. Nous avons introduit cette année la semaine de quatre jours. 

Les élèves des enfantines ont vu ainsi leurs journées se prolonger de deux heures, ce qui n’était 

pas si évident à mettre en place, surtout en début d’année : leurs maîtresses ont dû revoir 

radicalement les grilles horaire ainsi que le fonctionnement de leur classe, de manière à intégrer le 

facteur « fatigue et concentration » dans leur approche pédagogique. Pour les grands degrés (5es à 

8es) en revanche, la prolongation du temps quotidien n’a été que d’une demi-heure, ce qui a été 

plus gérable. La coupure du mercredi leur a été globalement favorable, et je crois que la charge des 

travaux à domicile n’a pas trop augmenté. Pour les enseignants en revanche, cette concentration 

des heures sur quatre jours n’a pas été nécessairement perçue par tous comme « un plus », car la 

matinée du mercredi permettait une approche moins « rythmée » et un rapport privilégié avec les 

« grands ». Je pense que les degrés pour lesquels le changement a été le plus profitable sont les 



 

  

3es - 4es.  L’allongement de la journée a permis une meilleure « respiration » grâce à une gestion 

améliorée des heures consacrées aux activités ludiques, sportives ou artistiques.  

Enfin, cette nouvelle approche a entraîné une grande simplification des horaires des transports et 

de l’organisation des trajets. D’après les échos que j’ai eus, les familles ont apprécié cette 

modification, le temps passé sur les routes a fortement diminué, pour le confort de tous. 

Comment se présentera la prochaine année scolaire ? Elle se situera dans la même dynamique. A 

ce jour,141 élèves sont inscrits, soit une augmentation d’effectif de huit élèves. Ce nombre important 

d’élèves nous oblige cependant à revenir à trois classes à deux degrés, soit une classe de 5e-6e, 

une de 6e-7e et une de 7e-8e, confiées respectivement à Mme Vocat, à M. Berthod, à Mme Carron 

(Céline) et à moi-même. Si les regroupements 5e-6e et 7e-8e sont presque « naturels », celui de 6e-

7e l’est beaucoup moins, au niveau des programmes. Nous aurons des cours à degré unique en 

religion et en langues, mais il est clair que nous ne pourrons pas en avoir dans toutes les matières !  

Les autres classes resteront à un seul niveau, la 1ère avec Mme Carron (Agnès) et Mme Gischig 

(Lagneau), à raison d’une demi-journée par semaine. Mme Laure Lo Cicero, qui a déjà assuré son 

remplacement en 2e, deviendra titulaire de cette classe, tandis que la 3e et la 4e connaîtront les 

mêmes enseignants, à savoir Mlle Wuilloud et M. Baudu. Les cours de langue en 7e-8e seront repris 

par Mme Carron (Céline) qui par ailleurs continuera d’assurer les cours d’appui, et par moi-même. 

En effet, Mme Schaller nous quittera, après 6 ans passés parmi nous ; nous avons fait sa 

connaissance comme remplaçante d’allemand en 2010 déjà ; quelques années plus tard, soit en 

2017, elle nous a rejoints pour assurer les heures de langues et de travaux manuels pour les filles 

de la classe de M. Berthod. Désireuse d’intensifier ses autres activités professionnelles, elle laissera 

son enseignement à Fleurs de Mai : nous la remercions ici chaleureusement pour son dévouement 

professionnel, la qualité et la rigueur de son engagement auprès de nos élèves.  

Avant de terminer, j’aimerais féliciter notre enseignante de 2e, Mme Marthe Gischig (Lagneau) dont 

la petite famille s’est agrandie d’une future élève : Gabrielle, née le 11 mai dernier. Sans oublier le 

papa, qui compte lui aussi parmi nos anciens élèves ! Mme Gischig a préparé soigneusement son 

remplacement : la nouvelle maîtresse a pu se glisser facilement dans son rôle, quand on a reçu la 

même formation (ILFM) et qu’on est anciennes collègues (du Cours Notre Dame des Champs), ça 

se passe plutôt bien ! Bienvenue donc à Mme Lo Cicero qui a pu déjà se familiariser à la classe 

qu’elle reprendra tout naturellement l’an prochain.  

Il me reste enfin à vous remercier pour votre soutien et votre collaboration attentive, à féliciter tout 

le personnel de l’école ainsi que les enseignants et les membres du comité pour la qualité 

exemplaire de leur travail commun au service de nos chers élèves, avec lesquels nous partagerons 

des vacances bien méritées ! 



 

  

 

 

Faites un don par e-banking sur le compte suivant : 
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